

El dolor de la eurodiputada murciana

CONDOLENCIAS EN BRUSELAS

La europarlamentaria murciana Cristina Gutiérrez-Cortines dio ayer su pésame a las familias lorquinas durante un pleno de la Eurocámara en Bruselas. Gutiérrez-Cortines afirmó que «una gran parte de los lorquinos ha perdido sus casas, sus lugares de trabajo y con ellos se han ido sus esperanzas, expectativas y oportunidades. A partir de ahora, el cielo es su nueva

casa», al mismo tiempo que explicó a sus compañeros que Lorca es una ciudad en la que «más del 20% son emigrantes. Ha recibido a todos y ha sabido darle hogar y trabajo e integrarles en sus vidas». La eurodiputada murciana recordó que Europa «no deja a nadie atrás y sabe apoyar a los que sufren». Por su parte, el presidente del Parlamento Europeo, Jerzy Buzek, expresó sus condolencias y aseguró que «nuestros corazones están con las víctimas y con aquellos que han perdido a sus seres queridos». :: LV

Don Juan Carlos

«Expreso de todo corazón mi más profundo sentimiento de pesar, y un pronto restablecimiento a los heridos»



El Rey transmite su «profundo pesar»

PÉSAME REAL

El Rey expresó ayer «de todo corazón» su «más profundo sentimiento de pesar» por las víctimas del terremoto y trasladó su «mayor solidaridad» hacia todas las familias afectadas por el seísmo. En su primer discurso durante la visita de Estado que iniciaron ayer los Reyes en Suiza, el Rey deseó «un pronto restablecimiento a los heridos». Se guardó un minuto de silencio.



El minuto de silencio en Suiza. :: EFE

Los afectados recibirán ayudas para el alquiler y beneficios fiscales

Las familias de los nueve muertos y de los heridos graves recibirán una indemnización de 18.000 euros cada una

:: J. MOLLEJO/EFE/EP

LORCA. Lorca fue ayer capital de la política española. La tragedia vivida por la ciudad paralizó la campaña electoral de todos los partidos, generó muestras de solidaridad de todas las instituciones y movilizó a las autoridades públicas, que hoy empezarán a aprobar las primeras medidas de ayuda.

Con el fin de evaluar el alcance de la catástrofe y ofrecer su apoyo a las víctimas, varios líderes políticos nacionales viajaron ayer hasta Lorca, entre ellos los ministros del Interior, Alfredo Pérez Rubalcaba, y de Defensa, Carme Chacón, y el presidente del PP, Mariano Rajoy.

El presidente del Gobierno central, José Luis Rodríguez Zapatero, envió ayer un mensaje de calma a la población de Lorca y aseguró que desde el Ejecutivo «no vamos a regatear ningún medio económico para la tarea de la reconstrucción de la ciudad». Anunció que hoy el Consejo de Ministros aprobará las primeras medidas para abordar «de manera urgente» la ayuda y reconstrucción de la ciudad. Tras la reunión, él mismo viajará a Lorca para asistir al funeral por las víctimas.

«Ambicioso» plan global

Zapatero destacó la «magnífica» coordinación del Gobierno con el presidente de la Comunidad Autónoma, Ramón Luis Valcárcel, y con el alcalde de Lorca, Francisco Jódar, con quienes se reunirá hoy para analizar la situación.

Rodríguez Zapatero se reunió ayer por la tarde en el palacio de La Moncloa con sus tres vicepresidentes, los ministros de Presidencia, Defensa, Fomento y Trabajo y los responsables de Presupuestos y Vivienda para diseñar un «ambicioso» plan global de respuesta al terremoto de Lorca.

Dicho plan, según informó Alfredo Pérez Rubalcaba tras la reunión, incluye unas ayudas de hasta 18.000

euros a cada familia de los nueve fallecidos en el terremoto, así como para los heridos de gravedad.

Las medidas también contemplarán ayudas al alquiler de viviendas de 12 a 24 meses, con posibilidad de ser prorrogable, para aquellas personas que no puedan volver a sus vi-

viendas habituales. La intención del Ejecutivo es coordinar con el Ayuntamiento y el Gobierno regional estas actuaciones para facilitar la rehabilitación o reconstrucción de los edificios afectados, de ahí que se haya decidido exonerar del pago de las licencias para obra nueva.

Rubalcaba adelantó que se habilitará una línea preferencial de 25 millones de euros del Instituto de Crédito Oficial (ICO) y que, entre el conjunto de beneficios fiscales, el Gobierno tiene previsto exonerar a los afectados del IBI de 2011, del impuesto de actividades económicas y de la

tasa para la compra de vehículos nuevos. El vicepresidente primero añadió que la intención del Gobierno es eximir a las empresas y trabajadores damnificados de las cuotas de la Seguridad Social. También adelantará un mes el abono de las pensiones para los ciudadanos de Lorca.



Valcárcel y Rajoy atienden a los periodistas antes de iniciar la visita a las zonas más afectadas. :: EFE

Valcárcel pide a Zapatero el Plan Lorca Solidaria

:: J. M. A.

LORCA. El presidente regional, Ramón Luis Valcárcel, solicitó ayer al Gobierno central que ponga en marcha un plan global e integral para hacer frente a los problemas de Lorca, y también le puso nombre: Plan Lorca Solidaria.

La demanda la expuso durante

la reunión celebrada en Lorca con los ministros de Interior, Alfredo Pérez Rubalcaba, y de Defensa, Carme Chacón, y en la que también estaba presente el alcalde de Lorca, Francisco Jódar.

Según explicó Valcárcel, dicho plan debería articularse a través de un convenio de cooperación entre



Zapatero preside el gabinete de crisis ayer por la tarde para analizar las medidas de ayuda a Lorca. :: EFE